



8257.1

Santiago 7 de noviembre de 1951

Muy querida copadre:

Desde hace un par de semanas tengo casi una fiesta diaria con sus cartas. He recibido 8 en estos días. ¡Ocho! Claro que como usted no da importancia alguna a las fechas, no puedo darle ninguna referencia que permita individualizarlas. Gracias por sus reflexiones, sus noticias y su tiempo. Su compadre le paga con un afecto lleno de ternura, orgullo, del bueno, y reconocimiento.

Algun día espero conversar largo con usted sobre su situación real en Chile. La veo atormentada y con la impresión de que en el país hay círculos en que la animosidad en contra suya es muy persistente. Creo perfectamente posible que así ocurra en uno que otro grupo, de los que anima la Masonería, pero sobre todo, de los que alimenta la envidia. ¡Pero qué pocos son, querida Gabriela...! Si usted hubiese visto el homenaje estremecedor de la otra noche en el Estadio Nacional, presentado por la Universidad de Chile, se habría sentido tranquilizado de una vez y para siempre. Este pueblo es suyo, comadre. Y cuando le escribo "este pueblo" quiero abarcar en la expresión la inmensa mayoría de todos los estamentos sociales. Es suyo y la sabe suya. Y se siente orgulloso de que usted sea chilena; y se mira en usted con un doble amor de madre e hija; amor hecho de emoción tranquila, poderosa, segura. Tal vez es ésto lo que no le perdonan algunos espíritus contrahecchos que se debaten entre el polvo de las peripecias cotidianas para ser "alguien" y alcanzar aunque sea una notoriedad barata, favores y privilegios. ¡Pero qué ha de importarle a usted, por ejemplo, la conducta de esa mujer pretenciosa, casquivana y de mala fama, cuyo nombre prefiere no estampar, y de quien no cuenta usted en una de sus cartas que se permitió la insolencia de darle la espalda y de no saludarla en una de las sesiones de la NU...! ¡Acaso no sabe ella que su lastimosa carrera la ha hecho —perdóname si le parezco poco caballeroso— más en las alcobas que en las virtudes propias de la capacidad o el talento...? ¡Cómo quiere usted que en esas condiciones le "perdone" su superioridad de todo orden...?

Mañana parto al Norte en gira con Frei. Acabamos de completar la visita a la zona sur. Desde Puerto Montt hasta Chillán. Como usted sabe hemos levantado la candidatura de Frei para Presidente de la República. En verdad, la pre-candidatura a la Presidencia, pues hemos decidido participar en la llamada "Convención de Centro-Izquierda", a la cual van el Partido Conservador Social-Cristiano, la Falange, el Partido Radical, el P. Demócratico y el llamado P. Socialista de Chile, si bien este último aún no se sabe si concurrirá efectivamente. En conjunto, lo que pudiera llamarse la "Izquierda Democrática" (sin comunistas) de Chile. Nuestras posibilidades de obtener la proclamación de Frei en dicha Convención, son bien escasas. Pero la campaña nos ha servido maravillosamente para decir una palabra de contenido cristiano al país, en esta hora difícil. Nuestras gentes han quedado felices y resueltas en su espíritu de lucha y sacrificio. Hemos oido —después de tantos años— palabras de aliento de señores Chilenos que nos han dicho: "Nosotros no hacemos política, pero les agradecemos que se hayan atrevido a salir a plazas, radios y teatros ofreciendo una solución de base cristiana, mientras los otros dos grandes partidos en que militan católicos (conservadores y tradicionalistas), callan y aparecen mediatisados, los unos por los radicales y los otros por los tradicionalistas".

La verdad es que no tenemos ansiedad alguna por estar en el bando ganador en la próxima lucha presidencial. Pero haremos lo que podamos

**[Carta] 1951 nov. 7, Santiago [a] Gabriela Mistral
[manuscrito] [Radomiro] Tomic.**

AUTORÍA

Tomic, Radomiro, 1914-1992

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1951 nov. 7, Santiago [a] Gabriela Mistral [manuscrito] [Radomiro] Tomic. 2 h. ; 27 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)